

St. Vitus, Ludwigshöhe • 27.10.2024:
Rückblick zum 175. Kirchweih-
Jubiläum in St. Vitus Ludwigshöhe

Von Andreas Artiaga Hahn
9. März 2025



Rückblick auf ein ereignisreiches Jahr 2024 und damit auf die Veranstaltungsreihe zum 175. Kirchweih-
Jubiläum von St. Vitus Ludwigshöhe

Unter dem Motto „Brückenschlag – auf Gott zu – den Menschen entgegen“ feierte die katholische Pfarrgemeinde St. Vitus Ludwigshöhe in vergangenen Jahr ein ganz besonderes Jubiläum: Die Kirche St. Vitus blickte auf stolze 175 Jahre ihrer Geschichte zurück. Verschiedene Veranstaltungen und ein großer Festgottesdienst begleiteten die Feierlichkeiten und machten die Gemeinschaft der Gläubigen und die Beständigkeit des Glaubens spürbar.

Zum Auftakt der Veranstaltungsreihe lud am 17. September 2024 die **heiter-besinnliche Weinprobe „Bibel, Brot und Wein – Nahrung für Leib und Seele“** zu einem besonderen Abend in die stimmungsvoll illuminierte Kirche ein. Sieben verschiedene Weine ortsansässiger Winzer wurden kredenzt, dazu wurden ebenfalls sieben verschiedene Brote gereicht: Ein ganz besonderes Geschmackserlebnis! Humorvolle und nachdenkliche Texte, Informatives zu Bibel, Brot und Wein sowie das Singen dazu passender Lieder, begleitet auf dem Keyboard, machten den Abend für alle Teilnehmer zu einem ganz besonderen Erlebnis.

Der Höhepunkt der Jubiläumsfeierlichkeiten fand am 27. Oktober statt.

Bischof Peter Kohlgraf zelebrierte ein Pontifikalamt zum 175. Kirchweih-Jubiläum in St. Vitus Ludwigshöhe

Mit einem feierlichen Festgottesdienst feierte die Gemeinde St. Vitus am Sonntag, 27. Oktober 2024 das 175. Kirchweih-Jubiläum. Ein wahrhaft historischer und bewegender Moment, denn zu diesem Anlass war Bischof Peter Kohlgraf der Einladung der Gemeinde gefolgt und feierte als erster Bischof eine Heilige Messe in der kleinen Kirche. In seiner Predigt schaffte er einen Brückenschlag von den vergangenen 175 Jahren bis in die Zukunft hinein und machte damit Mut, sich auf anstehende Veränderungen einzulassen. Bei milden Temperaturen wurde im Anschluss neben der Kirche und im angrenzenden Pfarrheim bei einem Sektempfang und Imbiss weitergefeiert. Bischof Peter Kohlgraf nahm sich für alle Zeit und hatte für jeden ein freundliches Wort. So kam es zu vielen schönen Begegnungen. Es war ein rundum schönes Fest.

Zum Ausklang der Feierlichkeiten hatte die Gemeinde noch einmal zu einem Blick in die Vergangenheit eingeladen. Am 17. November 2024 waren bei Kaffee und Kuchen alle Interessierten zu einem **nostalgischen Film-Nachmittag** eingeladen. Gezeigt wurden Filme aus dem Archiv von Hans-Georg Becker, die das kirchliche und weltliche Ortsgeschehen der vergangenen Jahrzehnte in Erinnerung rufen. Man konnte einen Eindruck gewinnen über Ludwigshöhe in der „guten alten Zeit“.

Sozusagen als kleine Zugabe feierte der Musikverein Ludwigshöhe am 8. Dezember sein 100-jähriges Bestehen mit einem Konzert in der St. Vitus Kirche.

Das 175. Kirchweih-Jubiläum - als Verbindung zwischen Vergangenheit und Zukunft betrachtet - bot Gelegenheit, die vergangenen Zeiten zu reflektieren und zu würdigen sowie gleichzeitig voller Zuversicht und der Gewissheit, allzeit von Gott getragen zu werden, in die Zukunft zu blicken.

An dieser Stelle ist es auch guter Brauch, allen, die zum Gelingen der Feierlichkeiten beigetragen haben, zu danken! Deshalb sagen wir von Herzen: Ein herzliches Vergelt's Gott!